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Acta de claustro del Instituto de Ciencias de la Tierra, UACh 

Lista asistentes al final del documento 

07/03/2022 

Tabla: 
• Movimientos de personal 

o Llegada Irene del Real 
o Renuncia Daniele Tardani 
o Nuevo llamado a concurso abierto en Geografía/Hidrología 

• Estado de salud Robert Brümmer 
• Clases presenciales 
• Cuenta otras actividades director 
• Varios 

 
1- Movimientos de personal:  

Llegada Irene del Real: 
 

• Le dimos la bienvenida a Irene del Real. Bienvenida Irene! 
 

• Renuncia Daniele Tardani: 
• Daniele Tardani presentó su renuncia por su inconformidad con la situación del bono 

del 15% del sueldo base que él no recibía. Este bono es asignado a Geólog@s y está 
relacionado a la creación de la carrera de Geología. Hubo variados intentos de José 
Piquer y la Decana por extender el bono a él, pero no fueron fructíferos. José Piquer 
y Gaëlle Plissart están en búsqueda de adjuntos que puedan dictar sus cursos este 
semestre. 
 

• Reemplazo Cristina San Martín: 
• El reemplazo de Cristina San Martín no ha avanzado pese a la insistencia de José 

Piquer con la Decana. Gracias al apoyo de Ana Abarzúa, ya se encontró un 
reemplazante para los cursos que ella hacía. 
 

• Nuevo llamado a concurso abierto en Geografía/Hidrología: 
• El llamado está abierto y cierra a finales de mes. Se solicita ayudar la difusión:  
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• https://enuf.fa.us2.oraclecloud.com/hcmUI/CandidateExperience/es/sites/CX_4001/job/78/
?utm_medium=jobshare 
 

• Estado de salud Robert Brümmer 
• Robert Brümmer ha tenido significativa y muy positiva recuperación desde su infarto 

cerebral. Sin embargo, su rehabilitación se estima que será prolongada, y 
probablemente no podrá reintegrarse al trabajo académico durante varios meses, 
por lo que se trabaja en la búsqueda de profesores que puedan cubrir sus cursos. 
 

• Clases presenciales 
• Aún no está definida la duración de las clases. En el próximo consejo académico se 

definirá. 
• Se va a solicitar mascarilla, ventilación en las salas y se va a pasar asistencia para 

trazabilidad. 
• Vídeos tutoriales 7 y 8 sobre registro de asistencia: https://www.uach.cl/direccion-

de-tecnologias-de-informacion/videos/tutoriales/sistema-academico  
• No se puede exigir asistencia ni hacer evaluaciones hasta el 1 de Abril debido al 

problema que tienen l@s estudiantes con encontrar habitaciones en Valdivia. 

 

• Cuenta del Director 
• Consejo de Facultad 

o El decreto para fijar un mínimo de docencia quedó en stand-by, debido a que 
hubo una generalizada oposición ya que no consideraba las diversas realidades 
de las facultades e institutos. Rectoría trabajará en una nueva propuesta, que 
será discutida con las bases. 

o Se va a actualizar el documento para estimar la carga académica, considerando 
que la última estimación tenía problemas desde la perspectiva de varios 
académicos, como por ejemplo, sobreestimaba tiempos para en papers y 
subestimaba tiempos de gestión. 

o Se indicó que los recursos del año 2022 para las distintas unidades, serán 
entregados usando como base lo gastado el 2019; José Piquer dejó constancia en 
el Consejo de que esto es un problema, ya que ese año se suspendieron 
numerosos terrenos por el estallido social, mientras que el año 2022 se 
realizarán todos los terrenos de un año normal, y además terrenos para 
recuperar lo no realizado el año 2021. Por lo tanto, será necesario pedir recursos 
adicionales durante el año. 

• Instapanel: Edgardo se había comprometido a realizar las reparaciones del techo 
durante Febrero, pero esto no ha ocurrido aún, lo que consta con las goteras 
existentes en los laboratorios. 

https://enuf.fa.us2.oraclecloud.com/hcmUI/CandidateExperience/es/sites/CX_4001/job/78/?utm_medium=jobshare
https://enuf.fa.us2.oraclecloud.com/hcmUI/CandidateExperience/es/sites/CX_4001/job/78/?utm_medium=jobshare
https://www.uach.cl/direccion-de-tecnologias-de-informacion/videos/tutoriales/sistema-academico
https://www.uach.cl/direccion-de-tecnologias-de-informacion/videos/tutoriales/sistema-academico
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o Pablo Iribarren nos indica que necesita urgentemente desocupar su oficina del 
4to piso del Pugín. Según indica José Piquer, podría haber alternativas 
temporales en el 3er piso, pero de todas maneras esta es una razón más por la 
que se presionará para acelerar la habilitación del Instapanel. 

o La Decana está buscando alternativas para los laboratorios de Sandor Mulsow 
que no afecten los espacios ya cedidos para el ICT. 

• Por votación unánime del claustro, se aprueba la solicitud de Carlos Rojas de 
extender su contrato hasta 2023 
 

• Varios 
• Mario Pino: nos comentó que hizo la solicitud para pasar de ½ jornada a ¼ de 

jornada. En sus actividades se incluiría hacer Petrología Sedimentaria. Esta situación 
aún está en discusión con Rectoría. 

• Luis Fernando de Matheus gestionó un convenio con la Universidade Federal do 
Maranhao (UFMA) y nos invita a aprovecharlo para movilidad nuestra y/o de 
estudiantes. 

• Alexandre Corgne: Indica que aprobaron su proyecto FONDECYT, pero redujeron el 
presupuesto para equipamiento menor. Le consultó al Claustro por experiencias en 
aceptar el proyecto y rechazar el presupuesto. La recomendación fue que aceptara 
el proyecto y que solicitara apoyo a la VIDCA para los gastos no financiados por 
ANID. 

• Carlos Rojas informó que prontamente tendrá una licencia y solicitó apoyo para la 
realización de prácticos de geología en el curso Principios de Geografía Física. 

 

 

Académico/a  07-mar-22 
Alexandre Corgne a 
Ana Abarzua V. a 
Bruno Mazzorana a 
Carlos Rojas H. a 
Daniel Melnick a 
Francisco Maturana a 
Gaëlle Plissart a 
Irene del Real a 
Karen Moreno F. j 
Luis Fernando de Matheus a 
Manuel Schilling a 
Pablo Iribarren a 
Pablo Sanchez A. a 
Robert Brummer P. j 
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Roberto Martinic V. j 
Rodrigo Vega a 
Sven Nielsen j 
Mario Pino a 
a = asiste, j= justifica 
inasistencia, n = no asiste ni 
justifica  

 


